

**Público y privado**

**MARÍA ESCUDERO**



**TIEMPOS DISTINTOS**

**P**ARECE que hay coincidencia en los análisis respecto de que vivimos cambios importantes en el escenario político, lo cual no deja de ser una evidencia. La principal variación tiene su origen en la irrupción de los llamados partidos emergentes, Podemos y Ciudadanos, y con ella la previsible desaparición del bipartidismo tan presente en la política española hasta ahora. El cambio no

es sólo numérico, en el sentido de que se abran las posibilidades a las que optar en las ofertas electorales que se presenten a las sucesivas elecciones, es radical ya que el pluralismo y la diversidad tendrán, ya están teniendo, su reflejo en la forma de hacer política, o en como los partidos se relacionan entre ellos. Todo ello va a producir un cambio importante en la cultura política de nuestro país.

Andalucía, una vez más, está siendo un laboratorio político en el que por primera vez asistimos a una situación nueva, pero que todo augura que viene para quedarse. El desengaño de la gente con los 'viejos' partidos y la pluralidad política de la ciudadanía está rompiendo las mayorías y con ello está precipitando la construcción de pactos, que tan ajenos e inusuales son en nuestra experiencia política. Los consensos que se construyan definirán los pactos cuyos contenidos darán cuenta de los 'verdaderos' cambios, en el sentido de que afectarán también a los contenidos de las propuestas.

Defiendo que corresponde al PSOE de la señora Díaz formar gobierno porque tiene mayoría suficiente, igual que tiene más responsabilidad en la construcción de los consensos, esas son las condiciones que la ciudadanía ha puesto, desde ahí hay que construir la gobernabilidad.

La realidad social no puede esperar, la situación en la que están muchas familias exige soluciones, la preocupación por la corrupción, la falta de propuestas, los persistentes datos del paro exigen soluciones, nada por difícil o nuevo que sea puede justificar que nuestros gobernantes no estén buscando las respuestas que se necesitan. Trabajar por el interés general, anteponer

Trabajar por el interés general, anteponer el consenso a las posturas propias, son palabras no usuales en el lenguaje político

el consenso a las posturas propias, hablar, ceder, pactar son palabras no usuales en el lenguaje político. Sin embargo es lo que la gente quiere y, además, lo quiere ya porque lo necesita, y espera que la gestión pública sea transparente y esté sometida a control democrático, lo que quiere decir que no sea sólo político o parlamentario, también social.

Los contenidos también deben cambiar, es fundamental que pensemos de otra manera, porque las fórmulas utilizadas hasta ahora no nos están sirviendo. El turismo al que tanto recurrimos en nuestra ciudad como fuente de desarrollo es un ejemplo. Se han hecho públicos los positivos datos de ocupación a la vez que una insignificante bajada del paro en nuestra provincia.

Hay mucho espacio que requiere ser ocupado por la política, puesta al servicio de la gente, para construir un modelo de desarrollo basado no sólo en el crecimiento económico, sino en la cohesión social. Para eso hay que hacer los pactos.

**La mirada urbana**



MARÍA DE LA CRUZ

**Opciones para un mismo recorrido**

Cada día conviven en las calles de la ciudad los peatones con otros que utilizan distintos medios para llegar a su destino, lo que convierte la ciudad en un collage que suele casar bien aunque a veces tiene sus crisis. Normalmente las bicicletas son los 'otros' ocupantes de las aceras. El estilo del ciclista ya es otra cosa. Pero también se ven patinetas, patines y en menor medida los 'segway', muy de moda entre los turistas. Todo para llegar al mismo destino.

**Lapidario**

**EMPLEO DE CALIDAD**

**G**RANADA es una provincia de contrastes, no hay duda. La mayoría del empleo que se ha creado desde que comenzó la llamada recuperación ha sido precario, temporal y parcial, pero hay resquicios para la esperanza. Ayer OnGranada Tech City puso en marcha su segunda jornada de contratación para hacer un hueco digno en el mercado a profesionales TIC. Ya podrían aprender otros.

**LOS POSOS DEL CAFÉ**

**C**UANDO alguien se hace un café en lo último que piensa es en los posos que quedan en la cafetera. Bueno sí piensa, pero para tirarlos a la basura directamente. Ahora han descubierto que tienen propiedades antioxidantes 500 veces superiores a las de la vitamina C, por ejemplo, por lo que tendrían un uso posible en la creación de alimentos beneficiosos para la salud de las personas. Se abre otra 'vida' para los cafeteros.

**Lo más leído en la web**

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



**Televisión**

Carlos V, luna de miel y rodaje en Granada

**1** El beso de Rodolfo Sancho y Michelle Jenner en El Partal durante el rodaje *Isabel* tendrá su continuación en los actores Álvaro Cervantes y Blanca Suárez, protagonistas de la serie *Carlos, Rey Emperador* que se rueda ya en Granada.



**Patrimonio**

La 'Alhambra de Siza' fascina en Noruega

**2** La Alhambra cautivó anoche en Oslo (Noruega) al presidente de Portugal, Aníbal Cabaco Silva, a través de la mirada arquitectónica que expone su compatriota Álvaro Siza en la exposición 'Visiones de la Alhambra'.



**Política**

Vamos Granada afronta su primer obstáculo

**3** Los trabajadores afectados por el ERE en el colegio de Arquitectos de Granada, bajo el decanato de Marta Gutiérrez –candidata de Vamos Granada a la capital– denunciaron que la aspirante "aplicó a rajatabla" la reforma laboral de Rajoy.

## GRANADA

# La Cámara aprueba la salida pactada de Jaime Parra por 120.000 euros

● Los trabajadores reconocen sentirse “molestos” por la elevada cantidad, pero siguen apoyando la gestión de Cuerva

**G. S. M.** GRANADA

El Comité Ejecutivo de la Cámara de Comercio aprobó el pasado lunes el principio de acuerdo alcanzando en los tribunales para la salida del ex secretario general de la corporación, Jaime Parra. Después de que los representantes legales de ambas partes acercaran posturas en el acto de conciliación previo al juicio por *mobbing* que debía haberse celebrado el pasado jueves, el presidente de la Cámara, Gerardo Cuerva, decidió someter a la aprobación del Comité Ejecutivo una cifra indemnizatoria que

El Comité Ejecutivo aprobó el lunes dar luz verde al preacuerdo pactado en los tribunales

superaba en 20.000 euros el límite inicialmente previsto. Finalmente, los miembros del Comité aprobaron el preacuerdo para extinguir el contrato de Parra con una indemnización de 120.000 euros, que se formalizará entre los abogados de ambas partes en los próximos días.

Según informaron ayer fuentes de la Cámara, el acuerdo para la salida de Parra – que ha sido secretario general hasta que el pasado mes de julio se ejecutó la sentencia del TSJA que anulaba las bases del concurso por el que ob-

tuvo la plaza–, fue aprobado por unanimidad por los miembros del Comité Ejecutivo.

El volumen de la indemnización pactada –muy alejada de la que plantearon inicialmente los representantes del ex secretario general, que rondaba los 240.000 euros–, no ha sentado del todo bien a los trabajadores de la Cámara. Entre la plantilla, que ha aceptado un plan de ajuste que incluye rebajas salariales de entre el 10 y el 25% y un nuevo ERTE, hay “cierto malestar” por la indemnización que recibirá Jaime Parra. De ahí que el presidente de la Cámara se reuniera ayer con todos los trabajadores para explicarles la situación y presentarles los argumentos que han llevado a la dirección de la entidad a tomar esta decisión.

“Seguimos cien por cien comprometidos con Gerardo Cuerva, pero es cierto que hay malestar por esa cantidad tan elevada”, aseguraron fuentes de la plantilla, que en todo caso apuntaron que los argumentos expuestos en el encuentro “fueron convincentes” y de que los trabajadores son conscientes de que “es lo más ventajoso y lo más beneficioso” para la Cámara, que podría verse en una situación más complicada todavía si se celebrara el juicio por acoso laboral aplazado hasta el 14 de mayo.

La Comisión de Relaciones Laborales de la Cámara también ha avanzado en las negociaciones del ERTE, que por el momento, según fuentes de la plantilla, están resultando “satisfactorias”.



Jaime Parra, durante su época como secretario general.

## Granada, sede del encuentro euroárabe de entidades públicas

**R. G.** GRANADA

La Fundación Euroárabe y la Organización Árabe de Desarrollo Administrativo (ARADO) celebró ayer la primera de las tres sesiones que se celebrarán en Granada de la XV edición de los encuentros anuales de Responsables, Decanos y Directores de Escuelas e Institutos de Administraciones Públicas del mundo árabe y Europa.

La inauguración, que estuvo presidida por la secretaria ejecutiva de la Fundación Euroárabe, Inmaculada Marrero Rocha, contó con la participación del director general de ARADO, Nasser Al-Qahtani; el director general del Instituto de Administración Pública de Arabia Saudí, Ahmed Abdullah Al Shuaybi y la directora del departamento de Relaciones Internacionales del Instituto Nacional de Administraciones Públicas de España, Marta Cimas.

Inmaculada Marrero manifestó su satisfacción por poder ofrecer un año más la sede de la Fundación Euroárabe como espacio en el que reflexionar y debatir sobre la importancia del buen gobierno de las administraciones públicas árabes y europeas.

Esta es la segunda vez que este Encuentro anual se realiza en Europa. La primera vez tuvo lugar en septiembre de 2013, también en la sede de la Fundación Euroárabe y bajo el lema *Nuevas Estructuras de Gobernanza y Fomento de la Participación en los Servicios Públicos*.

## Diputación impulsa unas jornadas para animar a los granadinos a emprender

El proyecto GranadaEmpleo II ha apoyado a más de 600 personas con orientación y prácticas profesionales

**E. Press** GRANADA

La Diputación de Granada ha impulsado las jornadas *Depende de ti, camina hacia el empleo* en el marco del proyecto GranadaEmpleo II, con el objetivo de ofrecer claves empresariales a través de intercambios de experiencias entre expertos, profesionales y jóve-

nes empresarios para animar a los granadinos a crear empleo convirtiéndose en emprendedores.

La diputada provincial de Empleo, Desarrollo Provincial y Contratación, María Merinda Sádaba, subrayó durante la clausura que el proyecto GranadaEmpleo II ha acompañado y apoyado a 600 personas desempleadas de la provincia de Granada “en su camino hacia el empleo, con actuaciones de formación, orientación y prácticas profesionales”.

Como explicó la diputada, “no queremos que mantengan una actitud pasiva sino todo lo con-

trario, que sean proactivos en la búsqueda de empleo y no solamente intenten buscar un puesto de trabajo por cuenta ajena”, para lo que se pretenden facilitar “recursos” para crear empleo por cuenta propia. “Muchos de ellos están formándose para ello y también conociendo todos los territorios de la provincia de Granada y ver qué oportunidades de negocios se pueden poner en marcha”, añadió Sádaba.

La jornada tenía el objetivo de hacer reflexionar a los participantes sobre la importancia del emprendimiento y la decisión personal para integrarse en el mercado laboral, así como aportar estrategias y herramientas que contribuyan a mejorar las posibilidades de empleo. La diputada de Empleo ha recordado que con la segunda y tercera fase del proyecto se ha avanzado en la “cualificación profesional”.

## La UGR organiza el primer congreso nacional de orientación profesional

La cita comenzará hoy y abordará las políticas universitarias de empleo y las buenas prácticas

**R. G.** GRANADA

El Centro de Promoción de Empleo y Prácticas de la UGR organiza el I Congreso Nacional *La orientación profesional como clave de la empleabilidad universitaria*, que se celebrará en Granada desde hoy hasta el 8 de mayo.

En la cita se abordará el valor de la orientación profesional en el Espacio Europeo de Educación Superior, en las políticas universitarias de empleo, en las buenas prácticas de los servicios de orientación y en las aportaciones innovadoras en este ámbito.

En él participarán profesionales e investigadores de primer nivel de la orientación profesional, representantes del mundo de la empresa y las instituciones públicas, así como de los servicios de empleo universitarios nacionales e internacionales, que ofrecerán su experiencia y reflexiones.

## GRANADA

# Los posos del café tienen una capacidad antioxidante 500 veces superior a la vitamina C

● Estos subproductos se arrojan al vertedero, donde desarrollan una alta actividad tóxica

R. G. GRANADA

Científicos de la Universidad de Granada y de la Estación Experimental del Zaidín (CSIC) han descubierto que los posos del café tienen una capacidad antioxidante muy elevada, hasta 500 veces superior a la vitamina C, y

pueden ser reutilizados para elaborar alimentos funcionales con grandes cualidades saludables para los humanos. En un trabajo de investigación publicado en la revista *Food Science and Technology*, los científicos han evaluado las propiedades biológicas de los subproductos derivados de las empresas productoras de café, como los posos de café (PC) o el coffee silverskin (CS), conocido en español como 'cascarilla'.

El sector del café es una pieza clave dentro de la economía mundial, tanto por el volumen de producto vendido como de beneficios económicos. Las empresas productoras de café generan al año más de 2.000 millones de to-

neladas de los subproductos señalados. Estos productos son muy ricos en fibra y compuestos fenólicos, todos ellos compuestos beneficiosos para la salud humana. "También son ricos en unos compuestos pardos, que dan lugar al color del café, conocidos como melanoidinas (M), las cuales presentan diversas propiedades biológicas interesantes para

Son ricos en fibra y compuestos beneficiosos para la salud humana

los humanos", explica José Ángel Rufián Henares, profesor del departamento de Nutrición y Bromatología de la UGR y autor principal de este trabajo.

Sin embargo, en la actualidad todos estos subproductos no se reutilizan en la industria y se arrojan a los vertederos, donde desarrollan una elevada actividad tóxica a nivel medioambiental.

La investigación liderada por la UGR se ha centrado en evaluar diversas propiedades biológicas de dichos subproductos, de forma que se pudieran reutilizar para elaborar alimentos funcionales con propiedades beneficiosas para la salud humana.

Tras someter a los PC, CS y M a digestión 'in vitro' (digestión que simula todo el proceso digestivo humano), los científicos evaluaron su actividad prebiótica, su actividad antimicrobiana y su actividad antioxidante. Demostraron así que tanto los posos de café como la "casarilla" presentan una elevada actividad prebiótica, aunque las melanoidinas suprimen dicha actividad.

## Escuela y Universidad se unen para fomentar la creatividad

R. G. GRANADA

Los futuros profesionales de la Educación y los que ya trabajan en este ámbito podrán compartir durante cuatro días buenas prácticas desarrolladas en las aulas gracias a las jornadas andaluzas *Creatividad e Innovación en Educación a través de Proyectos Colaborativos Multi-competenciales*. La iniciativa llega a su segunda edición y en ella participan un total de 71 ponentes, maestros y profesores de secundaria pertenecientes a 19 centros educativos de la provincia, así como alumnado universitario de diferentes ramas o especialidades relacionadas con la enseñanza.

La delegada de Educación, Ana Gámez, acompañada del decano de la Facultad de Ciencias de la Educación, José Antonio Naranjo, y de la coordinadora de las Jornadas, Purificación Salmerón, inauguraron estas jornadas, que tienen la intención de crear líneas de colaboración entre la universidad y la escuela, así como facilitar el intercambio de experiencias innovadoras que ayuden a mejorar las prácticas educativas. Gámez destacó "la vital importancia de un profesorado bien formado, innovador y comprometido".

## El Cortijo Buenos Aires ayuda a más de 2.500 personas con adicciones en 25 años

R. G. GRANADA

Más de 2.500 personas con problemas de drogodependencia y adicciones han pasado por la comunidad terapéutica Cortijo Buenos Aires desde su creación en 1990. Situada en el Fargue, en su momento fue el segundo recurso de atención a las drogodependencias y adicciones abierto por la Junta de Andalucía en el conjunto de la comunidad autónoma. Y para celebrar su 25 aniversario los responsables del centro, junto a los usuarios que en la actualidad se benefician de este recurso público, han diseñado un completo calendario de actividades a desarrollar también junto a ex usuarios que han logrado "normalizar sus vidas encontrando un nuevo rumbo para ellas", señala la directora, Amelia Matute.

"Las adicciones son un problema fundamentalmente de salud pero también con hondos repercusiones familiares, sociales y, en una mayoría de casos, también judiciales", destacó ayer el delegado de Igualdad, Higinio Almagro, quien alabó la importante labor que llevan a cabo los trabajadores de este dispositivo "ofreciendo una atención profesionalizada, de calidad y también de calidez a aquellas personas que han dado un paso adelante para dejar atrás sus problemas de adicción".

El centro ha programado varias actividades y exposiciones con motivo de su 25 aniversario.



La jura de cargos se celebró ayer en el Hospital Real.

## Sesenta nuevos profesionales hacen carrera en la UGR

El Hospital Real acogió ayer la toma de posesión de personal investigador y de servicios

R. G. GRANADA

El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, presidió ayer en el Hospital Real la toma de posesión de Personal Docente Investigador (PDI) y

Personal de Administración y Servicios (PAS) de la UGR.

En total, tomaron posesión de su plaza 60 profesionales que entran en la nómina de plantilla de la institución universitaria: 10 profesores titulares y 50 miembros del PAS pertenecientes a las Escalas Administrativa, de Gestión y Técnica.

El acto, de los últimos que presidirá el rector antes de las elecciones del próximo mes de junio, estuvo presidido por González Lodeiro y contó tam-

bién con la participación de varios miembros del consejo de Gobierno de la institución docente, entre ellos el gerente de la Universidad de Granada, Andrés Navarro Galera; el vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado, Luis Miguel Jiménez del Barco Jaldo; la vicerrectora de Extensión Universitaria, María Elena Martín-Vivaldi Caballero, así como la secretaria general de la institución docente, Rossana González.

## Debate interactivo sobre Ciencia Ciudadana 2.0 a través de Youtube

R. G. GRANADA

La Universidad de Granada, a través del proyecto GrinUGR, celebrará hoy a las 22:30 horas a través de Youtube (utilizando el servicio Google Hangout) un debate interactivo sobre "Ciencia Ciudadana 2.0".

En el coloquio participarán Juan Julián Merelo, director de la Oficina de Software Libre de la UGR; Pere Estupinyà, escritor y divulgador científico; Óscar Huertas Rosales, bioquímico y coordinador de Desgranando Ciencia; Carlos Centeno Cuadros, periodista y coordinador de la Unidad de Cultura Científica de la UGR, y Esteban Romero Frías, profesor del departamento de Economía Financiera y Contabilidad y coordinador de GrinUGR.

Los interesados en seguir el debate en directo deberán apuntarse al evento en Google Plus.

## VIVIR EN GRANADA

EL DÍA  
POR  
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:  
[cultura@granadahoy.com](mailto:cultura@granadahoy.com)

Exposición de Acuarelas  
de Arturo Marín Guerrero

La muestra 'Rincones de acuarelas' de Marín Guerrero puede visitarse en la sala de Exposiciones del Centro Artístico de Granada.  
► De 18:00 a 20:00 horas.

Debate interactivo sobre  
Ciencia Ciudadana 2.0

Forma parte de la serie de encuentros #debatesGrinUGR, debate a través de Youtube (utilizando el servicio Google Hangout).  
► A las 22:30 horas.

## CONVOCATORIAS

## GRANADA

## EXPOSICIONES

'El paisaje y el lugar',  
de Carmen Laffón

HASTA EL 4 DE JUNIO

Muestra en el Museo de Bellas Artes del Palacio de Carlos V y que extiende sus ramas al Carmen de la Fundación Rodríguez Acosta y al Palacio de la Madraza. La muestra recoge casi un centenar de obras de Carmen Laffón realizadas con diferentes técnicas, como óleos sobre lienzo, dibujos de carbón sobre papel, pastel y óleo sobre papel y esculturas en hierro pintado, escaiola, madera y aluminio, bronce pintado y témpera y carbón sobre madera.

Péter Bőjthe, una  
referencia del  
impresionismo

HASTA EL 22 DE MAYO

Péter Bőjthe, pintor húngaro influenciado del arte de Sorolla, actualmente es reconocido como uno de los grandes artistas contemporáneos de técnica impresionista de Europa. La exposición se podrá ver en el Colegio de Farmacéuticos de lunes a sábado de 11:00 a 14:00 y de 19:00 a 22:00 horas. Domingos de 11:00 a 14:00 horas.

Colección Brazam:  
'Diálogos Íntimos'

HASTA EL 28 DE JUNIO

La exposición de Juan Manuel Brazam enlaza el concienzudo trabajo como pintor con su labor de coleccionista, la otra gran vertiente que le ha ocupado durante toda su vida, de la fusión de ambos campos surge esta espléndida exposición. Admirables son las numerosas piezas cerámicas griegas de calidad excepcional y dignas de cualquier museo, al igual que las romanas e ibéricas y una inigualable colección de piezas africanas. Se puede ver de los martes y miércoles de 12:00 a 14:00 horas, de jueves a sábado de 12:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 y los domingos y festivos de 11:00 a 15:00 horas en la Sala de Exposiciones Temporales del Museo CajaGranada.

## 'El Sol a un paso'

HASTA EL 15 DE MAYO

La Escuela de Arte de Granada ofrece esta exposición hasta mediados del mayo que se basa en las piezas originales de soles de oro, plata y bronce expuestas dentro de las distintas

categorías del Festival Iberoamericano de Comunicación Publicitaria del 2014. Se trata de un festival que aborda numerosos formatos sobre marketing directo, televisión e incluso soportes interactivos que se considera el mejor exponente de publicidad que actualmente existe en los países de habla hispana por los organizadores del festival. Esta exposición tiene lugar gracias a la Escuela de Arte de Granada y a la Asociación Española de Agencias de Publicidad.

'Tusitalas, Cursos de  
Escritura Creativa.  
Herramientas para la  
creación. El personaje  
y el género literario'

HASTA EL 12 DE MAYO

El curso de Escritura Creativa Tusitalas, impartido por Alfonso Salazar, se estructura en cuatro módulos que se desarrollan a lo largo de un curso lectivo. Narrar y contar son unas de las actividades más antiguas del ser humano, seguramente está aliada a la aparición del lenguaje. Sucede en todas las culturas, de una u otra manera. Todos los martes de 18:00 a 20:00 horas.

## 'Laboratorio de Moda'

HASTA EL 15 DE MAYO

La muestra recoge los resultados del proyecto de innovación he investigación educativa llevado a cabo por las Escuelas de Arte y Superior de Diseño de Gran Canaria y Orihuela y por la Escuela de Arte de Granada (EAG), dentro del Programa ARCE (Agrupación de Centros Educativos). Hilados, aglomerados, tintes, estampados, acabados textiles, tapices, trajes, etc., forman parte de la exposición que se podrá visitar, en horario de 19:30 a 21:30 horas (excepto domingos y festivos) en la Sala de Exposiciones de la Fundación Caja Rural de Granada (Edificio Caja Rural de Granada - Avenida Don Bosco nº 2.).

## 'Iuxta Crucem'

HASTA EL 17 DE MAYO

El Palacio de los Condes de Gabia acoge la exposición sobre arte e iconografía de la Pasión de Cristo en la Granada Moderna (siglos XVI-XVIII), con casi medio centenar de obras, granadinas sobre todo pero también de otras procedencias especialmente flamencas e italianas. Han sido cedidas para la ocasión por el Ar-

## HOY



## 'En clave de luz', una aproximación a la música

La Asociación Fotográfica Granadina (Afogra), tras veintidós años de recorrido y manteniendo su propósito de difundir y promover la fotografía, inaugura la muestra *En clave de luz*, formada por las aportaciones de 26 fotógrafos que muestran un conjunto de instantáneas en las que bien desde un punto de vista reflexivo, testimonial, conceptual o evocador se aproximan a la música a través de la imagen.

► Auditorio Manuel de Falla a las 20:00 horas. Hasta el 15 de Junio de 2015.

## ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA [lvichera@gruposjoly.com](mailto:lvichera@gruposjoly.com)

## Crema de aguacate con gambas

## Para cuatro personas:

5 aguacates medianos, no demasiado maduros ● una docena de gambas grandes ● 2 cebolletas ● una lima ● un manojo de culantro ● unos tallos de cebollino ● una pizca de chile molido ● un vaso de leche de coco ● una copita de brandy ● unos granos de pimienta negra ● sal y pimienta negra recién molida ● aceite de oliva.

► Lo primero es pelar las gambas. Se enjuagan y, bien escurridas, las ponemos en un plato, añadir algo de cebollino picado, ralladura de piel de lima, chile molido, unas gotas de zumo de lima y una pizca de pimienta.

► Para el caldo, ponemos en un cazo las cabezas y las pieles de las gambas con unos granos de pimienta negra y unas ramitas de culantro. Cubrir con agua fría y arrimar al fuego. Cocer durante media hora.

► A continuación, en la cazuela donde vayamos a preparar la crema, calentamos la mantequilla con un chorrito de aceite de oliva y rehogar, a fuego suave, las cebolletas y algo más de culantro, todo muy picado.

► Luego, pelar los aguacates, retirar el hueso y se cortan en daditos que pasamos a un cuenco. Machacar con un tenedor y trabajar con

unas gotas de zumo de lima, el chile molido, sal y pimienta.

► Fuera del fuego, se incorporan a la cazuela, agregar un par de vasos de caldo colado y la leche de coco. Triturar con la batidora, pasar por el chino y dejar a fuego muy suave cinco o diez minutos más.

► Mientras, en una sartén, con unas gotas de aceite de oliva, salteamos las gambas, mojar con el brandy y flambear.

► Servimos la crema en cuencos, repartir por encima las gambas y adornar con unos tallos de cebollino entero.

Productos de Calidad

Los Pastoreros

Teléfonos: 958 515 162  
Fax: 958 517 903  
[www.pastoreros.com](http://www.pastoreros.com)

Cocina en la blogosfera [blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy)

TRANSPORTES

FARMACIAS

Granada

De 9:30 a 22:00 horas

► Ángel Ganivet, 3 Tel. 958222242 ► Cno. Ronda, 134 Tel. 958276590 ► San Jerónimo, 52 Tel. 958200130 ► Recogidas, 48 Tel. 958251290 ► Avda. Dílar, 16 Tel. 958811806 ► Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ► Camino Bajo de Huétor, 63 Tel. 958123653 ► Cerrillo Maracena, 958161587 ► Dr. Olóriz, 1 Tel. 958287575 ► Periodista José M<sup>o</sup> Carulla, 8 Tel. 958154949 ► Avda. Cervantes, 10 Tel. 958130141 ► Reyes Católicos, 5 Tel. 958262664 ► Gran Capitán, 9 Tel. 958272125 ► Carretera de Jaén, 5 Tel. 958157526 ► Cami-

no de Ronda, 64 Tel. 958252047 ► Carretera de Jaén, 68 Tel. 958158086 ► Avda. América, 46 Tel. 958815757 ► Plaza del ángel, 8 Tel. 958810805 ► Julio Moreno Dávila, 10 Tel. 958152608 ► Plaza de Gracia, 8 Tel. 958264145 ► Casería del Cerro, s/n Tel. 958185290 ► Avda. Federico García Lorca, 9 Tel. 958172396 ► Las Hayas, 1 Tel. 958842079 ► C/Arabial, 18 Tel. 958261646 ► Avda. Palencia, 9 Tel. 958819859 ► Verdiales, 4 Tel. 958157950 ► Poeta Mira de Amezcuca, 6 Tel. 958811607

24 horas

► Avda. Dílar, 16 Tel. 958811806 | Reyes Católi-

cos, 5 Tel. 958262664 ► Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ► Recogidas, 48 Tel. 958251290 ► Periodista José M<sup>o</sup> Carulla, 8 Tel. 958154949

Provincia

**Armillá.** Farmacia Poniente 24H, Farmauto (junto iglesia San Miguel)

**Almuñécar.** Paseo de la China s/n

**Baza.** Plaza Santa Domingo 6

**Guadix.** Gloria, 1

**Loja.** Avda. Los Angeles s/n

**Motril.** Juan de Dios Fernández Molina, 4 (De 22 a 9.30).

**Salobreña.** Urb. Mare Nostrium, Local 10

AUTOBUSES

ALSA (902 422 242 / www.alsa.es)

**Adra** 6:45; 9:00; 11:30 (diario); 12:45 (L-V); 13:30; 17:30; 17:15; 19:30 (diario) **Agua Dulce** (Almería) 6:45 (diario); 12:45 (L-V); 15:30 (diario); 19:30 (diario) **Agua Dulce** (Sevilla) 7:00; 14:00 **Albendón** 15:30 Lunes a viernes y domingo; 17:30 **Albuñol** 13:30 (diario); 17:30 (lun/vie y domingo); 17:30 **Albuñuelas** 9:30- 19:30 (lun/vie); 19:30 (lun/vie) **Alcalá de Guadaíra** 7:00; 14:00 (diario) **Alcalá la Real** 7:30 (diario); 10:00; 11:00 (diario); 11:30; 12:30; 13:30 (sáb); 15:30 (diario) 18:30 (lun/vie) **Alcaudete** 7:30 (diario); 10:00; 10:30; 12:00 (diario); 12:30; 15:00; 16:30 (diario); 17:00; 17:30; 19:00; 20:30 **Algarinejo** 17:00 (lun/sab) **Algiciras** 9:00; 12:00 (diario) **Alhama de Granada** 15:30 (diario); 18:30 (lun/vie) **Alhendín** 6:00; 6:45; 7:00; 8:30; 13:00; 16:30; 17:00; 20:00 (diario); 09:30; 10:00; 11:30 (lun/vie) **Almería** (Ruta) 8:00; 11:45; 17:00; 19:30 (diario) **Almería** (Dir) 8:30; 11:45; 12:45; 15:30; 17:30 (diario) **Almuñécar** 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (L-D); 17:30 (L-S); 20:00 **Antequera** 3:00; 7:00 (diario); 11:45 (L-V) 19:00 (lun/vie) **Baena** 7:30; 10:30; 12:00; 15:00; 16:30 (diario); 17:00; 19:00; 20:30 **Baeza** 7:45; 9:30; 10:30; 11:30; 14:00; 15:00; 16:00; 19:00 (diario) **Bailén** 11:30 (diario) 13:00 (lun/vie) 16:00 (lun/vie) **Baza** 12:00 (Sábados); 13:15 (diario); 14:00 (lun/vie) **Benalúa** 14:30 (lun/vie) 12:30; 18:30 (lun/vie) **Cádiz** 3:00; 12:00; 15:30; 18:30 (diario) **Calahonda** 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lun/vie) **Capileira** 10:00; 12:00; 16:30 (diario) **Carchuna** 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) **Castell Ferro** 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lun/vie) **Cazorla** 10:30; 15:00 (diario) **Córdoba** (Dir) 7:30; 10:30; 15:00; 20:00 (diario) **Córdoba** (Ruta) 12:30; 19:00 (diario) **El Ejido** 6:45; 9:00; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) **Huelva** 16:30 (diario) **Huétor Tájar** 11:45; 12:45; 14:30; 19:30 (lun/vie) **Jaén** 7:00; 7:45; 9:30; 10:30; 11:00; 12:00; 15:00; 17:00; 18:00; 19:00;

20:00; (diario) 11:30; 14:00; 16:00 (lun/vie) 13:00 (lun/sab) **Jerez de la Frontera** 18:30 (diario) **La Malahá** 14:45 (lun/sab); 10:00; 13:00; 20:00 (lun/vie) **Lanjarón** 8:30; 10:00; 12:00; 13:30; 16:30; 17:00 (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie) **Linares** 11:00; 16:00 (diario) 13:00 (lun/sab) **Loja** 7:00; 8:00; 13:15; 14:00; 15:00; 18:00; 20:00 (diario) 9:15; 11:00; 13:30; 17:00; 19:00 (lun/vie) **Málaga** 7:00; 8:00; 9:00; 10:00; 11:00; 12:00; 13:15; 13:30; 14:00 (diario) **Montefrío** 8:30; 12:45 (lun/vie) 13:00; 19:30 (Domingos) **Motril** 6:45; 9:00; 11:30; 14:00; 15:30; 17:15; 19:30; 20:00; 20:30 (diario) 12:45; 16:30; 19:00 (Lunes/Viernes) **Murcia** 3:00; 10:00; 11:30; 14:45; 17:05; 17:15; 18:45 (diario) **Nerja** 7:00; 9:00; 10:00; 13:00; 16:00 (diario) 17:30 (lun/sab) **Órgiva** 8:30; 10:00; 12:00; 13:00; 13:30; 14:30; 16:00 (diario); 16:30; (Lunes a viernes) 20:00 (diario) **San José** (Jaén) 10:00; 17:30 (Lunes/viernes) **Sevilla** 3:00-7:00-8:00-10:00-12:00-14:00-15:30 (diario) **Torremolinos** 17:00 **Torrenewva** 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 17:30 (lun/vie) **Trevelde** 10:00; 12:00; 16:30 (diario) **Úbeda** 7:45; 9:30; 10:30; 15:00; 16:00; 19:00 (diario) 11:30; 14:00 (lun/vie) **Ugijar** 8:30; 17:00 (diario) **Zafarraya** 12:00 (lun/vie); 18:30 (lun/vie)

13:45 (lab); 17:00 (lun/vie) **Guadix** 6:30; 7:45; 10:00; 11:15; 12:00; 13:15; 14:30; 16:00; 17:00; 18:00; 20:15 (lab); 13:45 (lun/vie); 6:30; 8:00; 10:00; 13:15; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15 (dom/fest) **Huércal Overa** 14:30 **Iznalloz** 1:00; 13:30; 18:00; 20:00 (lab) **La Puebla** 10:00; 15:30 (lab); 19:30 (Festivos) **Mojácar** 10:00; 17:00

**AUTOCARES BONAL** (958465022)

**Granada-Sierra Nevada** (Salida estación de autobuses) 08:00; 10:00; 17:00. Sábados, domingos y festivos: 8:00; 10:00; 15:00; 17:00 **Sierra Nevada-Granada** (Salida Parking exterior de autobuses) 09:00; 16:00; 18:30. Sábados, domingos y festivos: 09:00; 13:00; 18:30

**AUTOCARES enatcar-bacoma** (902422242)

Salidas de Granada: **Alicante-Benidorm** 10:20; 15:45; 17:15; 21:00; 23:30; 02:30 **Valencia** 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 21:00; 23:30; 02:30 **Castellón y Tarragona** 15:45; 20:15; 23:30; 02:30 **Barcelona** 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 23:15; 02:15 **Salou** 20:15 **Sabadell, Tarrasa, Manresa** 15:45; 16:15; 20:15 **Alcaraz-Albacete-Almansa** 20:15 **Llegadas a Granada:** **Alicante-Benidorm** 03:45; 4:00; 7:25; 18:00; 20:35 **Valencia** 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 18:00; 20:35; 23:15 **Castellón y Tarragona** 03:45; 7:25; 10:45; 20:35 **Barcelona** 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 20:35 **Salou** 3:45 **Sabadell, Tarrasa, Manresa** 3:45; 10:45 **Alcaraz-Albacete-Almansa** 11:00; 21:45

**AUTOBUSES a MADRID** (958185480)

Lun a juev y sáb. laborables. 00:30; 01:30; 07:00; 08:30; 09:00; 10:00; 13:30; 15:00; 16:00; 18:00; 19:00; 21:00 **Vie. y dom.** horarios sujetos a cambio según festivos 07:00; 08:30; 10:00; 11:00; 13:30; 14:00; 15:00; 16:00; 17:00; 18:00; 19:00; 21:00 De domingo a viernes laborables (excepto sábados) 10:00 (directo) **Almuñécar-motril-madrid** Lun a juev y sáb laborables **Almuñécar** 8:15; 11:15; 16:15; 22:45 **Motril** 8:45; 11:45; 16:45; 23:15 **Vie y domingos** **Almuñécar** 00:00; 8:15; 11:15;

13:15; 16:15; 23:15 **Motril** 00:30; 8:45; 11:45; 13:45; 16:45; 23:45

**LINEBUS** (958171886)

**Marruecos** Diario excepto domingos 3:30

**Francia** Lun, miera, sáb 11:00

AGOBÉ (958153636)

**Operto** viern 6:00

**EMPRESA UREÑA** (607604086) - (645909106)

**Salidas hacia Granada** de lunes a viernes: **Obeilar:** 06:50, 07:50, 08:50, 09:50, 10:50, 11:50, 12:50, 13:50, 14:50, 15:50, 16:50, 17:50, 18:50, 19:50, 20:50 **Ezcomar** 06:55, 07:55, 08:55, 09:55, 10:55, 11:55, 12:55, 13:55, 14:55, 15:55, 16:55, 17:55, 18:55, 19:55, 20:55 **Valderrubio** 07:00, 08:00, 09:00, 10:00, 11:00, 12:00, 13:00, 14:00, 15:00, 16:00, 17:00, 18:00, 19:00, 20:00, 21:00 **Fuente Vaqueros** 07:10, 08:10, 09:10, 10:10, 11:10, 12:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 18:10, 19:10, 20:10, 21:10 **Chauchina** 09:20, 11:20, 13:20, 15:20, 17:20, 19:20 **Pedro Ruiz** 07:15, 08:15, 10:15, 12:15, 14:15, 16:15, 18:15, 20:15, 21:15

**Santa Fe** 07:25, 08:25, 09:30, 10:25, 11:30, 12:25, 13:30, 14:25, 15:30, 16:25, 17:30, 18:25, 19:30, 20:25, 21:25 **Granada** 07:45, 08:45, 09:45, 10:45, 11:45, 12:45, 13:45, 14:45, 15:45, 16:45, 17:45, 18:45, 19:45, 20:45, 21:45

**Salidas desde Granada** de lunes a viernes: **Obeilar:** Granada 08:00, 09:00, 10:00, 11:00, 12:00, 13:00, 14:00, 15:00, 16:00, 17:00, 18:00, 19:00, 20:00, 21:00, 22:00 **Santa Fe** 08:10, 09:10, 10:10, 11:10, 12:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 18:10, 19:10, 20:10, 21:10, 22:10 **Pedro Ruiz** 08:15, 10:15, 12:15, 14:15, 16:15, 17:15, 18:15, 20:15, 22:15 **Chauchina** 09:15, 11:15, 13:15, 15:15, 19:15, 21:15 **Fuente Vaqueros** 08:20, 09:20, 10:20, 11:20, 12:20, 13:20, 14:20, 15:20, 16:20, 17:20, 18:20, 19:20, 20:20, 21:20, 22:20 **Valderrubio** 08:30, 09:30, 10:30, 11:30, 12:30, 13:30, 14:30, 15:30, 16:30, 17:30, 18:30, 19:30, 20:30, 21:30, 22:30 **Ezcomar** 08:35, 09:35, 10:35, 11:35, 12:35, 13:35, 14:35, 15:35, 16:35, 17:35, 18:35, 19:35, 20:35, 21:35, 22:35 **Obeilar** 08:50, 09:50, 10:50, 11:50, 12:50, 13:50, 14:50, 15:50, 16:50, 17:50, 18:50, 19:50, 20:50, 21:50, 22:50

HOSPITALES

URGENCIAS

► TELÉFONO ÚNICO 902 505 061  
► V. DE LAS NIEVES 958 020 000  
► HOSPITAL CLÍNICO 958 023 000  
► EMERGENCIAS, JUNTA A.A.N.D. 112  
**SAN JUAN DE DIOS**  
► ADMISIÓN 958.022.304  
 **VIRGEN DE LAS NIEVES**  
**H. Médico Quirúrgico**  
► INFORM. GENERAL 958.020.009  
► INFORM. URGENCIAS 958.020.002  
**TRAUMATOLOGÍA Y REHABILITACIÓN**  
► INFOR. GENERAL 958.021.600  
► INFOR. URGENCIAS 958.021.551

MATERNO INFANTIL

► INFORM. GENERAL 958.020.043  
► INFORM. CONSULTAS 958.020.264

CLÍNICO SAN CECILIO

► INFORM. URGENCIAS 958 023 259

CENTRO ESPECIALIDADES ZAIDÍN

► INFORM. GENERAL 958.022.651  
► CITA PREVIA 958.022.652/3

CENTRO ESPECIALIDADES LOJA

► INFORM. GENERAL 958.037.917

AVIÓN, TREN Y TAXIS

AEROPUERTO DE GRANADA

**Aire Europa** ► www.aireuropa.com 902401501  
**Air Nostrum** ► www.airnostrum.es 900400500  
**Iberia** ► www.iberia.es 958245238  
**Flymonarch** ► www.flymonarch.com 958245245  
**Ryanair** ► www.ryanair.com 958181322/1/0  
**Spanair** ► www.spanair.es 902131415  
**Vueling** ► www.vueling.com 902333933  
► 902404704 / 958245200

ESTACIÓN DE TREN DE GRANADA

Avd. de Andaluces s/n. ► Horario de Estación de 06:30 a 23:10 ► Información y reservas 902 24 02 02 ► Más información en www.renfe.es

TAXI Y OTROS

► Tele-Radio-Taxi Granada 958280654  
► Servitaxi (Provincia). 958553637  
► Radio Taxi Genil. 958132323  
► Consorcio de Transportes Metropolitano Área de Granada 902450550

MUSEOS

Granada

**Alhambra y Generalife.** (902888001). Conjunto monumental de la Alhambra y el Generalife: Horarios de visita, de marzo a octubre: De lunes a domingo de 8:30 a 20:00. Taquilla: de 8:00 a 19:00. Visitas: De mañana de 8:30 a 14:00. De tarde de 14:00 a 20:00. Billete nocturno (sólo para Palacios Nazaries y antillo del Palacio de Carlos V): de martes a sábados, de 22:00 a 23:30. Taquilla: 22:00 a 23:30. Venta anticipada: Serviticket. Telf: 902 88 80 01 (España). Telf: 00 34 93 492 37 50 (extranjero). Abierto durante las 24 horas. Venta por internet: www.alhambra-tickets.es.

**Museo de la Alhambra.** (958027900). Palacio de Carlos V: Martes a sábados, de 9 a 14:00 horas. Entrada gratuita.

**Capilla Real.** (958229239). De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00. Entrada: 3 euros.

**Monasterio de Cartuja.** (958161932). De 10:00 a 13:00 y de 15:30 a 18:00. Domingos: 10:00 a 12:00 y de 15:30 a 18:00. Entrada: 3 euros.

**Monasterio de San Jerónimo.** (958279337). De 10:00 a 13:30 y de 16:00 a 19:30. Entrada. 3.50 euros.

**Carmen de los Mártires.** (958 227953). De

10.00 a 14.00 y de 16.00 a 18.00 (lun a vie); 10.00 a 18.00 (sab, dom y fest). Entrada gratuita.

**Abadía del Sacromonte.** (958221445). De 11:00 a 13:00 y de 16:00 a 18:00, excepto el lunes. Entrada: 2,10 euros.

**El Bañuelo.** (958222339). De martes a sábados, de 10:00 a 14:00.

**Corral del Carbón.** (958 22 45 50). De lunes a sábado de 9:00 a 19:00. Domingos de 10:00 a 14:00.

**Basilica de San Juan De Dios.** (958275700). De 10:00 a 11:30 y de 18:00 a 19:30.

**Museo de bellas artes.** (958227791). Horario: martes, de 14.30 a 18.00 horas; de miércoles a sábado de 9.00 a 18.00. Domingos y festivos, de 9.00 a 14.30 h. Lunes, cerrado. Palacio de Carlos V.

**Catedral.** (958222959). Catedral: De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00. Museo catedralicio: De 10:30 a 13:00 y de 16:00 a 19:00.

**C. Cultural Manuel de Falla.** (95822188/89). Paseo de los Mártires, s/n. Alhambra: De martes a domingo, de 10 a 14 horas (lunes y festivos cerrado). Archivo y Exposición: Visita conjunta a la Casa-museo y a la ex-

posición permanente Universo Manuel de Falla. Entrada: 3 euros. Reducida: 1 euro.

**F. Rodríguez Acosta.** (958227497). Callejón Niño del Royo 8: Miércoles a domingo, excepto festivos, de 10:00 a 14:00. Precios: visita convencional, 4 euros; entrada reducida 2 euros para granadinos, jubilados y estudiantes (previa acreditación). Visita guiada (en español, sólo a las 12.00): 6 euros.

**Museo San Juan de Dios** (95822144/958227449). Casa de los Pisas: De lunes a sábados, de 10.00 a 14.00 horas.

**Museo Cuevas del Sacromonte.** (958215120). Barranco de los Negros: De Martes a Domingo de 10 a 14 horas y de 17 a 21 horas.

**Parque de las Ciencias.** (958131900/958133870). Museo interactivo: De martes a sábados, de 10.00 a 19.00. Domingos y festivos, de 10.00 a 15.00. Tarifa general: 6,50 euros y Planetario 2,50 euros. Reducida: museo 5,50 euros y Planetario 2 euros. Escolares: museo 5 y Planetario 2. Lunes, cerrado.

**Huerta de San Vicente.** (958258466). Museo García Lorca: Mañanas de 10 a 12.30 horas. Tardes de septiembre, abril, mayo y junio: de 17 a 19.30 h.



Universidad de Granada

IN MEMORIAM

Doña Amparo Moreno Trujillo

PROFESORA TITULAR DEL DEPARTAMENTO DE HISTORIA MEDIEVAL Y CIENCIAS Y TÉCNICAS HISTORIOGRÁFICAS DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

<El Rector de la Universidad de Granada, el Consejo de Gobierno y la Comunidad Universitaria Granadina se unen al dolor de sus familiares, compañeros y amigos por su pérdida. Su sepelio tendrá lugar en el TANATORIO MUNICIPAL DE SAN JOSÉ, a las DIEZ Y TREINTA horas de hoy.